

Online-Filme zur Europawahl 2024 aus unserer Mediathek

	Titel	Dauer/Min.	Alter
	Signatur Triff Berta von Suttner 55506370	25	10-14
	Ausgehend von den Hexenverfolgungen der frühen Neuzeit und antisemitischen Verschwörungsmaythen werden gesellschaftliche, politische und psychologische Muster deutlich, die Verschwörungstheorien vor allem in Krisenzeiten für viele Menschen bis heute so verhänglich machen. Der Film lässt Verschwörungsgläubige und Experten zu Wort kommen. Deutlich wird dabei, dass Verschwörungsglaube in allen Gruppen unserer Gesellschaft weit verbreitet ist. Der Film macht deutlich, dass auch in einer aufgeklärten, rationalen Gesellschaft sich Irrationalität und Verschwörungsglaube problemlos verbreiten.		
	Triff Karl den Großen 55503475	25	10-14
	Er spielte eine zentrale Rolle bei der Schaffung einer politischen, kulturellen und religiösen Einheit, die die Grundlagen für unser modernes Europa legte. Wie seine Visionen und Taten zur Entstehung der europäischen Identität beitrugen, das will die zeitreisende Reporterin Clarissa herausfinden, und so reist sie mehr als 1.200 Jahre zurück, um einen der mächtigsten Männer des Mittelalters zu treffen.		
	Meinungsfreiheit – Ein Menschenrecht der Demokratie 55503526	24	14-18
	der Film lässt Querdenker und Extremisten ebenso zu Wort kommen wie moderatere Kritiker des Status quo, Wissenschaftler ebenso wie Schülervertreter und zeigt so die beiden Pole auf, zwischen denen sich die Meinungsfreiheit als unverzichtbares Gut unserer Demokratie heute bewähren muss.		
	Populismus heute 55502246	26	14-18
	Weltweit finden populistische Politiker immer mehr Anhänger. Angesichts von Globalisierung und wachsender Komplexität in vielen Lebensbereichen, scheinen sich viele Menschen nach den vermeintlich einfachen Antworten der Populisten zu sehnen. Oft ist dann auch der erste Schritt hin zu extremistischen Ansichten nicht mehr weit. Was aber bedeutet das für die demokratischen Gesellschaften und die etablierte Politik? Ausgehend von aktuellen rechtspopulistischen Tendenzen in Deutschland, geht der Dokumentarfilm auf das Erstarken populistischer Parteien in Europa und der Welt ein und vernachlässigt dabei auch den oft vergessenen Blick auf den Linkspopulismus nicht.		
	Rechter Populismus in Deutschland und Europa 5511167	25	14-16
	Eine wirkungsvolle Extremismusprävention ist nicht nur Erziehungsziel der Schule, sondern auch immer wieder im Fokus der gesellschaftlichen Diskussion. Der Film und das ergänzende Arbeitsmaterial ermöglichen einen kritischen Blick auf Parolen des Rechtspopulismus.		

Online-Filme zur Europawahl 2024 aus unserer Mediathek



Titel	Dauer/Min.	Alter
Signatur		
Die zerrissene Republik		15
Soziale Disparitäten		
<u>5523087</u>		

Die heutige Gesellschaft der Bundesrepublik ist geprägt von großer sozioökonomischer Ungleichheit. Wo und wie zeigen sich diese Ungleichheiten? Welche Auswirkungen haben räumliche und soziale Disparitäten auf den einzelnen Menschen, aber auch auf unsere Gesellschaft? Beeinträchtigt die Entwicklung die politische Stabilität des Landes? Die modular aufgebaute Produktion beleuchtet diese Fragen multiperspektivisch und fächerübergreifend.



Die Zukunft der EU	24	15
Chancen und Herausforderungen		
<u>5523132</u>		

Frieden, Demokratie und Wohlstand. Die EU hat zweifellos viel Gutes gebracht. Doch seit einigen Jahren sieht sie sich mit existenziellen Herausforderungen konfrontiert. Zudem stehen Bürgerinnen und Bürger der EU zunehmend skeptisch gegenüber. Wie können aktuelle und zukünftige Herausforderungen bewältigt und das Vertrauen der Menschen zurückgewonnen werden? Welches Europa und wie viel Europa wollen wir? Und was sind wir bereit, dafür zu tun?



Flächenbrand	32	16-18
<u>55505973</u>		

Viele Menschen aus der bürgerlichen Mitte fühlen sich in Deutschland von der Regierung nicht mehr repräsentiert. Sie suchen auf die komplexen Herausforderungen der heutigen Zeit Antworten, die sie von den herkömmlichen Parteien nicht mehr bekommen. Immer mehr Bürgerinnen und Bürger suchen nach einfachen Lösungsansätzen oder Sündenbockmechanismen, um der gefühlten Hilflosigkeit zu entgehen. Die Dokumentation gibt Einblicke in die verschiedenen rechtsextremistischen Bewegungen und lässt deren führende Köpfe aber auch Mitläufer zu Wort kommen.